

A l'attention de nos élu·es et décisionnaires.

Le collectif des Lichens, composé de Triévois et Triévoises, vous sollicite sur la question de la prise de compétence "mobilités" qui doit se décider en mars !

Nous sommes des personnes habitant le Trièves, soucieuses de l'avenir pratique et écologique de ce territoire. Favoriser les transports en commun nous paraît crucial dans ce contexte de réchauffement climatique de plus en plus tangible, et de raréfaction du pétrole probablement dans les années à venir.

Pour qu'ils soient choisis en priorité par les habitant·es du Trièves, malgré une organisation du territoire qui incite à l'usage de la voiture individuelle, les transports en commun doivent être pratiques, coordonnés entre eux et abordables... ce qui n'est pas du tout le cas aujourd'hui ! Des trains et des bus circulent en parallèle aux mêmes horaires, il n'y a toujours pas de réel service pour/ depuis les gares (depuis peu, le taxi à la demande ne fonctionne... que le matin !!!). De plus, il est très compliqué d'obtenir les informations sur tous les moyens de transport (notamment pour l'accès aux cars scolaires) : horaires, correspondances, itinéraires et arrêts, prix et réductions proposées. Et la plupart des communes du Trièves ne sont tout simplement pas desservies, même en considérant uniquement les principaux axes.

Aussi, il nous semble que la prise de compétence "mobilités" par la Communauté de communes est une occasion à saisir pour améliorer grandement ce service, même à budget égal : coordination entre les cars, les trains et la desserte locale ; meilleure répartition de cette desserte sur le territoire ; facilité d'accès aux informations sur ces lignes locales ; tarifs coordonnés et incitatifs. Qui mieux que la Communauté de communes peut connaître les besoins précis et spécifiques de ses habitant·es en termes de déplacements ?

Nous sommes donc réellement inquiet·es que la Région, un centre de décisions très éloigné, puisse prendre en charge cette compétence, sans se rendre compte de la réalité du terrain, et sans que les usager·es puissent facilement l'interpeller ! Nous comptons sur vous pour que vous vous engagiez afin que la compétence "mobilités" devienne du ressort de la Communauté de communes, et que cette prise de responsabilité aille de pair avec un programme enfin réaliste au vu des enjeux écologiques et sociaux.

... De la part de simples citoyen·nes, qui se soucient de l'avenir de leur territoire, et qui souhaitent que les décisions prises conviennent à la majorité des usager·es.